



Compte rendu du Conseil de Ligue d'Île de France

Du 4 DECEMBRE 2017 à 19h

Au siège de la Ligue d'Île de France, 1 rue de la Poterie, 93200 SAINT DENIS

| NOM Prénom | Présents | Excusés | absents |
|---|----------|---------|---------|
| MEMBRES DU COMITE DIRECTEUR | | | |
| ANGEE Marie-Thérèse | X | | |
| BEAUSSART Patrick | X | | |
| BEAUSSART Véronique | | X | |
| BESSON-TALABOT Martine | X | | |
| BRASA Didier | X | | |
| CRETOT André | | X | |
| FREYCENET Pierre | X | | |
| HARBONN Jacques | | X | |
| JAMES Franck | X | | |
| KANDIN Catherine | X | | |
| MARTIN Gérard | X | | |
| MEBARKI Robert | X | | |
| RAY Jacques | X | | |
| ROUSSEAU Didier | | X | |
| SELLIEZ Sylvie | | X | |
| THIVET Sylvie | X | | |
| | | | |
| REPRESENTANTS DES COMITES DEPARTEMENTAUX | | | |
| 75. MONTAGUT Jean | X | | |
| 77. FOURREAU Olivier | | X | |
| 78. D'ARBONNEAU Marie-Hélène | | X | |
| 91. ALLOUL Daniel | X | | |
| 92. LECONTE Hugues | | X | |
| 93. DEMEILLAT Christiane | X | | |
| 94. MARCASTEL Claude | X | | |
| 95. THEILLET Jérôme | X | | |
| | | | |
| SERVICES ADMINISTRATIFS | | | |
| SOUMAH Marc-Angelo | X | | |
| | | | |
| CADRE TECHNIQUE | | | |
| CHAOUAT Stéphane | X | | |
| BOUTEFEU Clémence | | X | |
| INVITES | | | |
| | | | |
| | | | |

Ouverture du Conseil de Ligue

Le Président, Patrick Beaussart, ouvre la séance en remerciant tous les participants de leur présence. Il tient à préciser la démarche mise en place par le groupe de réflexion sur les obligations d'arbitrage. Il demande à chacun de laisser travailler ce groupe afin que celui-ci puisse évoluer sereinement pour trouver des solutions bénéfiques à tout le monde du Ping francilien.

1- Point financier

Jacques RAY prend la parole pour présenter le point financier.

La subvention du Conseil régional a été versée malgré un retard de 5 mois pour ce versement.

Ces fonds ont été utilisés pour le versement des sommes dues à la FFTT.

Les recettes du Championnat de Paris sont en baisse.

Les factures aux départements pour décembre ont été envoyées représentant un montant de 101 000€ à encaisser. Il n'y a pas de retards significatifs dans le paiement de ces factures départementales. Le Comité départemental du 75 rencontre toujours des problèmes techniques pour les versements.

Une nouvelle convention avec le Comité départemental du 93 a été signée pour la gestion sociale de leur structure. La gestion comptable ne sera plus gérée par la Ligue.

2- Point administratif

Marc-Angelo Soumah présente les avancées des travaux sur le bâtiment. Jean-Paul Demelle est intervenu sur plusieurs chantiers du bâtiment : La porte d'entrée, les lumières, les fenêtres et la tuyauterie de la cuisine, etc..... L'excellent travail de celui-ci a amélioré le fonctionnement global de la Ligue.

3- Point IRD / Jury d'appel

Pierre Freycenet prend la parole pour présenter le point sur l'IRD / Jury d'appel. Il n'y a pas eu de session de l'IRD, ni du Jury d'appel. Pierre Freycenet informe le Conseil de Ligue que suite aux modifications de textes fédérales, l'appel n'est plus suspensif. Une réunion avec les présidents des commissions des statuts et règlements des ligues a eu lieu à la FFTT. L'état a imposé de nouveaux textes au niveau des instances de discipline pour les instances sportives. La préconisation de la FFTT pour les textes des ligues est de renvoyer systématiquement vers le règlement fédéral.

4- Point DRH

Sylvie Thivet prend la parole pour présenter le point sur les ressources humaines. La volontaire du service civique, Laurie Rosello, a décidé d'arrêter son service occasionnant un changement de volontaire du service civique au sein du pôle. Sanda Rasolofo a pris la suite de Laurie sur les mêmes fonctions.

Les entretiens annuels du personnel administratif se dérouleront au cours du mois de janvier prochain.

Marc-Angelo Soumah informe que Jing Zhang a définitivement quitté la Ligue en tant que salariée.

Thomas Guignat intervient désormais sur le Pôle espoir pour répondre à certains besoins spécifiques. Mardi mercredi et jeudi seront les jours de présence de ce nouvel intervenant. Celui-ci a un profil différent car il est préparateur physique.

Une convention de partenariat avec IUT de Saint-Denis est en cours de rédaction afin de cadrer les échanges annuels avec cette structure.

Pierre Freyenet prend la parole pour informer de la mise en place des nouvelles dispositions des ordonnances Macron qui auront des conséquences sur la gestion générale des Ligues et autres structures sportives.

5- Point institutionnel

Patrick Beaussart présente le point institutionnel. Il informe les membres du conseil de Ligue que les réunions avec les structures institutionnelles s'enchaînent depuis la rentrée de septembre.

Marc-Angelo Soumah présente les avancées sur le thème de la radicalisation : Jeudi dernier a eu lieu une grande réunion avec les différents acteurs de la lutte contre la radicalisation à laquelle la Ligue a participé en tant qu'intervenant. Cette orientation politique est très importante pour le Conseil régional et la Ligue a traité ce thème avec l'importance due en mettant en place une organisation interne.

Patrick Beaussart informe les membres du conseil de Ligue qu'il participera à une réunion à la DRJSCS ayant pour thème le PSTC. La version de la Ligue a été rédigée, partagée et envoyée à la DRJSCS en fin de saison dernière. La suite de cette démarche est en cours et sera traitée lors de la prochaine réunion.

Point COPREDIF

Claude Marcastel prend la parole pour présenter le point sur le COPREDIF. Le compte rendu de la dernière réunion a été envoyé à tous les membres du Conseil de Ligue. Claude Marcastel précise que cette commission est une instance de réflexion sans prise de décision. Plusieurs thèmes ont été traités dont les féminines, les interdépartementaux, etc...

Sylvie Thivet précise que les options prises par le COPREDIF concernant les changements proposés pour les féminines révèlent qu'il y a un manque de communication entre les techniciens et les élus dans les départements.

Catherine Kandin précise que les comptes rendus des commissions féminines ont bien informé sur les propositions et que les techniciens étaient favorables à ces changements. Ces changements n'ont pas été valorisés par le COPREDIF.

Jean Montagut rappelle que les orientations des institutionnels pour la pratique féminine ne concernent pas les compétitions.

6- Activités Branche Sportive

Franck James prend la parole pour présenter les activités de la branche sportive. Le championnat de Paris a commencé et demande beaucoup de travail en amont. Le logiciel fédéral de constitution des poules a été utilisé pour ce championnat. La prochaine réunion sportive aura pour thème le championnat de Paris et aura pour but de réduire les déplacements des équipes tout en évitant de jouer toujours contre les mêmes équipes.

La nouvelle formule de jeu dans laquelle toutes les équipes jouent dans la même salle plaît aux clubs.

Sur la première journée, seules 20 équipes n'ont pas encore saisi leurs résultats électroniquement. Il subsiste quelques problèmes dans l'utilisation du logiciel GIRPE.

Concernant la division R3, il y a eu plusieurs demandes pour avancer l'horaire des rencontres, spécialement sur la journée du 11 novembre.

Marie-Thérèse Angée prend la parole pour présenter le point sur le critérium régional. Elle remercie la Ligue pour avoir permis de passer 2 jours au siège dédiés à la constitution des poules du critérium fédéral. La collaboration avec Christophe Ernotte s'est très bien déroulée. 572 joueurs traités, un seul problème avec une joueuse de retour de congés maternité. Peu de forfaits ont été enregistrés au premier tour.

Marie-Thérèse Angée communique aux membres du Conseil de Ligue les statistiques de non-ré-inscription des joueurs (ses) au Critérium fédéral.

Les repêchages se déroulent bien avec une bonne collaboration avec les départements. Lors du premier tour, des joueurs ont quitté la salle sans arbitrer. Marie-Thérèse Angée demande la confirmation de la sanction prévue par les règlements, c'est-à-dire, la descente de 2 divisions pour les joueurs concernés. Une réflexion est lancée sur ce thème afin de savoir si cette sanction est à reconsidérer.

Les forfaits non excusés ont été sanctionnés d'amendes mais le montant de ces amendes ne sont pas fixées dans les règlements. Aucun retour sur les balles n'a été relevé. 6 cartons ont été enregistrés. 123 joueurs ne se sont pas réinscrits par rapport à l'an dernier. Des réunions de zone pour la N1 et N2 vont être organisées. La date de fin de saisie pour la FFTT a été fixée au 20 décembre ce qui correspond juste avec la fin du deuxième tour. La collaboration avec Christophe Ernotte continuera sur l'organisation de la 3^{ème} journée du critérium fédéral.

| CATEGORIES | R. 1 | R.2 | JOUEURS (SES) | 75 | 77 | 78 | 91 | 92 | 93 | 94 | 95 | |
|--------------|------|------|---|----|----|----|----|----|----|----|----|-----|
| BENJAMINES | 16 | 16 | 2 + 2 | | | 1 | | 1 | | 1 | 1 | 4 |
| MINIMES F. | 16 | 16 | 4 | | | 1 | 1 | 1 | | 1 | | 4 |
| CADETTES | 16 | 16 | 2 + 2 | | | 1 | | | | 2 | 1 | 4 |
| BENJAMINS | 16 | 48 | en R1 : 13 sont passés MG et les 3 sont inscrits en R.2 tous inscrits | | | | | | | | | |
| MINIMES G. | 16 | 48 | R.1 : 4 restent dans la catégorie et sont inscrits / 9 en R2 N.I | 1 | 1 | | 1 | 1 | 1 | 2 | 2 | 9 |
| CADETS | 16 | 48 | 2 en R. 1 et 12 en R.2 | 2 | | 3 | 2 | 2 | | 4 | 1 | 14 |
| JUNIORS F. | 16 | 16 | 6 en R.1 et 6 en R.2 | 1 | 4 | 2 | 1 | 2 | 1 | | 1 | 12 |
| ELITES DAMES | 16 | 16 | 5 en R.1 et 8 en R.2 | 2 | 3 | | 1 | 1 | 1 | 3 | 2 | 13 |
| JUNIORS G. | 16 | 48 | 5 en R.1/ 16 en R.2 | 3 | 3 | 2 | 2 | 4 | 2 | 2 | 3 | 21 |
| ELITES MESS | 32 | 64 | R.1 =11 / R.2 = 36 | 7 | 5 | 3 | 4 | 6 | 4 | 7 | 6 | 42 |
| | | | | 16 | 16 | 13 | 12 | 18 | 9 | 22 | 17 | |
| SUR 1 TOUR | 176 | 336 | | | | | | | | | | 123 |
| SUR 4 TOURS | 704 | 1344 | | | | | | | | | | |

Patrick Beaussart prend la parole pour présenter les modifications fédérales. Le conseil fédéral a décidé de modifier la N1 en supprimant la participation des benjamins et des minimes. Seuls quelques minimes seront choisis par la FFTT pour participer.

Les tableaux intermédiaires seront supprimés et les rencontres se feront sur un lieu unique. Patrick Beaussart a demandé, lors de cette réunion, si les zones seront modifiées. La réponse fédérale était « non » ; mais suite aux derniers échanges, l'incertitude demeure sur ce thème. D'autant plus que la ligue de Bretagne a exprimé sa volonté de sortir de la zone actuelle.

Catherine Kandin prend la parole pour présenter le point sur les féminines. Une journée sport santé a eu lieu avec 24 participantes. Certaines venant même de Meaux. Cette journée a été animée par Audrey Mattenet avec 2 autres encadrants. Le matériel a été mis à disposition par la Ligue.

Le tournoi féminin a eu lieu hier. On a dénombré 204 participantes par rapport à 186 l'an dernier. Le retour est positif sur l'organisation. Le travail du Juge Arbitre a été très bon malgré son oubli du challenge sportif du fait de son manque de connaissance de la compétition. Le retour est également positif concernant le choix des médailles et récompenses. Le compte rendu du tournoi sera bientôt communiqué à l'ensemble des

membres. Catherine Kandin remonte que le manque de communication des différents acteurs autour des événements féminins reste un frein au développement de la pratique.

Sur les 55 arbitres convoqués, 18 étaient présents.

Les membres du conseil de Ligue sont informés qu'un travail de réflexion a été initié au niveau de la Fédération pour arrêter la phase 1 au 31 janvier.

7- Activités Branche Technique

Sylvie Thivet et Stéphane Chaouat prennent la parole pour présenter les activités de la branche technique. Stéphane Chaouat insiste sur la nécessité d'avancement sur les règlements des interdépartementaux et des interclubs pour pouvoir les diffuser assez tôt aux clubs. Une réunion de présentation du PFF s'est déroulée le 13 novembre dernier dirigée par Isabelle Thibault. Cette réunion a été suivie par les principaux acteurs du monde du Tennis de table. La Ligue est déjà organisée autour de ce nouveau PFF. Cette réunion a été l'occasion d'échanger avec les autres responsables autour d'autres sujets comme la détection, la réforme de la N1, etc....

La session de formation continue sur la préparation physique avec Mathias Cerlati s'est déroulée avec 16 participants. Cette formation a été une réussite auprès des participants. La communication en amont est à améliorer afin de pouvoir attirer un maximum de stagiaires. Le niveau était peut-être un peu trop haut pour certains participants. Cette formation a présenté une approche différente car l'intervenant vient du décathlon.

Stéphane Chaouat informe que les entraîneurs du Pôle participeront à la réunion sur la radicalisation lundi 11 décembre prochain qui sera organisée au CREPS.

Le fonctionnement sur le pôle espoir est satisfaisant. Thomas Guignat apporte une nouvelle dynamique. Les stagiaires vivent bien et progressent dans leur apprentissage. La salle dédiée continue à être rénovée : les rideaux et les lumières de la salle ont été changés. Le problème du sol persiste car celui-ci reste glissant.

Dans les prochaines semaines, 2 stages nationaux auront lieu avec des stagiaires garçons du pôle. Le groupe de stagiaires du pôle est riche et équilibré entre garçon et fille.

Le groupe détection tient toujours ses activités le mercredi matin à Carpentier et au CREPS l'après-midi.

Le groupe va participer aux internationaux de Roncq (poussin, benjamin, minime) en Février 2018 avec 6 joueurs et 2 cadres (Denerier et Chaouat).

Le stage de détection va bientôt avoir lieu couplé avec une journée de compétition. Les invitations ont été envoyées et nous sommes en attente de réponse des départements.

8- Activités Branche Formation

Véronique Beaussart étant absente, Patrick Beaussart présente le point sur la formation :

- Pour la formation arbitrage : 100 arbitres régionaux et 29 JA1 formés. Les clubs se mettent en conformité avec les exigences des différents règlements et donc plus de participations.
- Pour la formation JA2, 7 stagiaires lors du stage de novembre.
- Pour la formation Arbitre National : les 3 stagiaires ont échoué au niveau de la présélection théorique.
- Pour la formation SPIDD déconnecté : 8 stagiaires.
- La formation PSC1 a été annulée faute de participants (seulement 2 candidats).
- Pour la formation CQP : C'est la dernière promotion de l'ancienne formule du diplôme avec 11 reçus. La nouvelle formule est désormais en vigueur avec un stage théorique supplémentaire. Lucie Coulon a eu son examen de professeur de sport et celle-ci animera le nouveau stage. La Ligue reste en attente de réponse concernant le lieu d'organisation de cette semaine de formation. Des informations provenant de la FFTT sont toujours attendues quant à l'organisation de cette formation.
- Pour la formation d'animateur fédéral d'octobre, 12 inscrits ont participé. Ceux-ci pourront continuer sur la formation entraîneur fédéral.

Le brevet professionnel est en fonction mais la Ligue IDF ne se positionnera pas pour l'organisation de celui-ci pour l'instant.

Les disponibilités du CREPS sont attendues pour l'organisation de plusieurs sessions de d'examen.

La formation continue sur la préparation mentale se tiendra en mars avec Mr Molodzoff comme intervenant.

9- Activités Branche Développement

Patrick Beaussart présente les activités de la branche développement. Une convention a été signée avec Kevin Dourbecker pour le soutien à la préparation aux jeux paralympiques. La prochaine compétition qualificative se tiendra à Las Vegas avec Thomas Guignat comme entraîneur.

L'orchestre philharmonique de Paris a contacté la Ligue pour une représentation ayant pour thème le sport. La ligue avec son partenaire Butterfly ont participé à la mise en place de cet évènement. Une communication sera organisée en direction des licenciés lorsque tous les éléments auront été déterminés (prix, réduction pour les licenciés).

10- Informations générales

Patrick Beaussart informe les membres du Conseil de Ligue que des nouveaux tarifs fédéraux vont être votés lors de la prochaine AG fédérale qui aura lieu le 9 décembre. Une augmentation de 2€, 1€ et 0,50€ des tarifs ont enregistré sur le coût des différentes licences.

La coupe du monde qui aura lieu en France les 19, 20 et 21 octobre 2018 est en cours d'organisation. Jacques Ray informe que la question a été posée de ne pas l'organiser mais que les engagements pris auprès de Disneyland Paris ne peuvent pas être annulés.

2000 billets ont déjà été vendus pour 75 000€. Le conseil régional participe à l'organisation de l'évènement à hauteur de 120 000€.

Franck James informe que samedi dernier a eu lieu l'inauguration du nouveau nom de la nouvelle salle d'Ermont Plessis Bouchart rebaptisée « Didier Douin » en l'honneur du dirigeant disparu. Ermont est le club qui a été choisi par le conseil régional pour le dispositif « club excellence ».

Robert Mebarki informe le Conseil de Ligue que 5 personnes ont été formées samedi dernier pour intervenir sur le classement des enceintes sportives.

11- Questions diverses

L'ordre du jour et les points divers ayant été épuisés, Patrick Beaussart clôture le Conseil de Ligue.

Fin du Conseil de Ligue à 21h23.

Le Président
Patrick BEAUSSART



Le Trésorier
Jacques RAY

